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Edito 
Ça y est, nous sommes en 2024! 

Une nouvelle année qui commence et 
une nouvelle vie qui redemarre.  
Nous avons laissé derrière nous les 
années compliquées pour beaucoup, 
complications liées à la pandémie! 
En cette année 2024, votre magazine 
entame sa... 16ème année! Et oui... 
Que de chemins parcourus ensemble. 
Comme chaque mois nous sommes 
présents pour vous apporter le 
meilleur de ce que notre communauté 
propose.  
Pour ce mois de janvier, retrouvez 
nos chroniqueurs fidèles ainsi que 
quelques pépites comme cette 
application pour épicuriens, “Bon-
Eat-O”. Apprenez aussi à mieux 
connaitre l’univers du coaching ou 
encore partez à la rencontre de deux 
jeunes français qui ont décidé de se 
lancer dans... l’espadrille. 
Rencontre aussi avec la directrice 
générale de la Fondation de France, 
qui ouvre une antenne à Hong Kong. 
Également nos escapades touristiques 
et nos conseils santé et juridique avec 
notamment un point sur la loi de 
Finances 2024. 
Bonne lecture à toutes et à tous 
L’ensemble de la rédaction vous 
souhaite une très belle et heureuse 
année.

Rédacteur en chef : Catya Martin  

Ont collaboré à ce numéro : Catya Martin, Stéphanie Delacroix, Matthieu 
Motte, Sven Larsonn, Christian Sorand, alea, Equance 

Photo de Une : DR 

Mise en page : Catya Martin



Trait d’union : Rappelez-nous ce qu’est Bon-
Eat-O. 

Fleur Tisserand-Bennett : Bon-Eat-O est une appli 
d’épicerie fine, disponible sur l’AppStore et Google Play.  
L’idée principale de Bon-Eat-O est d’offrir aux clients tous les 
essentiels pour leur semaine, sur une seule et même plateforme, pour 
remplir son frigo. Concept assez simple mais qui est très difficile à 
trouver à Hong Kong ! 
Chez Bon-Eat-O, on trouve donc son poisson, ses fruits et légumes, 
sa viande, sa charcuterie, son fromage, ou bien encore toutes sortes 
de produits d'épicerie fine qui font plaisir ! 
Pour les produits frais, rendez-vous les lundis, les jeudis pour assister 
à nos flash sales. 
Pour les produits secs et congelés, ils sont disponibles en permanence 
dans notre catégorie In Stock. 
 

Comment avez-vous séduit tous ces nouveaux 
clients ? 
Aux vues des plateformes existantes, nous avons souhaité nous 
démarquer en proposant une application plutôt qu’un site, et une 
application facile d’utilisation avec un panier accessible en quelques 
clics. 
Le rythme régulier de nos flash sale, tous les lundis, tous les jeudis, 
plaît à nos clients ; certains nous disent que c’est devenu leur jour de 
marché. Et qui dit marché dit livraison rapide, nous livrons le jour-
même ou le lendemain sur tout Hong Kong Island, les Nouveaux 
Territoires et Lantau. Cette livraison quasi instantanée est une de nos 
grandes forces, cela permet à nos clients de faire des achats plus 
spontanés et de se laisser tenter par nos dernières trouvailles ultra-
fraîches. 
Et puis évidemment, nos clients sont séduits par le rapport qualité-
prix vraiment très intéressant que nous offrons chez Bon-Eat-O. 
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Bon-Eat-O : l’application d’épicerie fine 
indispensable 
L’appli Bon-Eat-O a réussi son pari et est aujourd’hui connue et reconnus dans le paysage hongkongais 
comme la nouvelle épicerie fine mobile à télécharger absolument.  
Fleur Tisserand-Bennett, Général Manager de Bon-Eat-O, nous en parle. 
Propos recueillis par Catya Martin



Quel est votre meilleur atout ? 
Les clients Bon-Eat-O sont notre meilleur atout. Tous épicuriens, ils 
sont séduits par les produits qu’ils commandent et deviennent nos 
ambassadeurs en parlant à leurs amis de ces huîtres de Bretagne 
qu’ils ont pu acheter sur Bon-Eat-O ou de ce pâté en croûte addictif 
qu’ils ont pu goûter. Nous avons de la chance : nos clients 
commandent Bon-Eat-O puis nous recommandent ensuite ! 

 
Les prochains événements à ne pas manquer ? 
Parce que nos clients sont notre meilleur atout, nous ne cessons de 
vouloir les récompenser.  
Premier événement : la flash sale de Noël après Noël ! Nous avons eu 
une grande demande au moment des fêtes de la part de nos clients 
absents à Noël : eux aussi voulaient bénéficier de la sélection faite 
pour nos flash sale de Noël.  
 

Rendez-vous le jeudi 11 janvier pour se 
faire plaisir ! 

 
Deuxième évènement : le retour de nos 
Deli Dive parties !  
Le concept est simple : venir dans notre showroom (Kennedy Town) 
se délecter de nos produits Bon-Eat-O Terre et Mer, en quantité 
illimitée, avec un free flow de vin pour HKD 499.  
Rendez-vous le vendredi 26 janvier ! 
 
Que peut-on vous souhaiter pour l’année à venir ? 
Des produits encore plus nombreux, une appli encore mieux 
optimisée et davantage d’événements pour aller à la rencontre de nos 
clients ! 
 
-------------------------------------------- 
Informations :  

Instagram : https://www.instagram.com/boneato_hk/ 
Facebook : 
https://www.facebook.com/boneato.hk?mibextid=LQQJ4d 
 
Télécharger l’appli : 
Apple Store :  
https://apps.apple.com/hk/app/seafood-society/id1560092336?l=en 
 
Google Play : 
https://play.google.com/store/apps/details?id=com.appit.seafoodsocie
ty&hl=en&gl=US 
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Sélection de janvier - Programmes TV5MONDE 
Retrouvez chaque mois la sélection des meilleurs programmes de notre partenaire TV5MONDE. Coup de 
projecteur sur le mois de janvier.

Cinéma 
Jeudi 11 à 20h50 - J’irai où tu iras 
Désireux de rapprocher ses filles que tout oppose, un père trouve 
l'occasion rêvée pour les rassembler le temps d'un week-end : Vali, 
fan de Céline Dion, a décroché une audition à Paris ! Et c'est Mina 
qui va devoir l'y emmener, malgré son mépris pour la passion de sa 
soeur. 
Réalisé par : Géraldine Nakache (France, 2018) 
Distribution : Leïla Bekhti, Géraldine Nakache, Patrick Timsit 
Sous-titré en français, anglais & vietnamien – 1h25 min 
 

Série 
Le vendredi à 20h50 - OPJ – saison 4 
La brigade de Clarissa continue à investir des lieux inexplorés de La 
Réunion, entre immeubles à l'abandon et forêt primaire. Tahia, 22 ans, 
intègre la brigade ; pour le capitaine, c'est un choc des générations. De 
son côté, Jackson doit gérer une situation familiale très compliquée. 
Réalisé par : Florian Thomas, François Bigrat, Elsa Blayau, Marine 
Hervé (France, 2022) 
Avec : Yaëlle Trulès, Antoine Stip, Nathan Dellemme 
Sous-titré en français, anglais et vietnamien – 18 x 50 min  
  
 

Documentaire 
Samedi 6 à 19h30 - Caledonia  
La légende dit que James Cook a nommé la Nouvelle-Calédonie ainsi 
parce que ses côtes lui rappelaient celles de l'Écosse. Pour les Ka-
naks, c'est le premier geste de l'impérialisme : une façon de les priver 
de leur nom. Il fallait donc refaire ce voyage, revisiter la légende, la 
déconstruire...  
Réalisé par : Geoffrey Lachassagne (France, 2019) 
Sous-titré en français, anglais et vietnamien – 55 min  
 
 

Jeunesse 
Les week-ends à 10h24 partir du 13 janvier - Le 
village enchanté de Pinocchio 
Pinocchio vit dans un charmant petit village, niché entre une forêt mys-
térieuse et un lac somptueux. Ses habitants ne sont pas n'importe les-
quels : ce sont tous des personnages de contes. Dans ce monde haut en 
couleur, chaque jour, Pinocchio et tous ses amis vivent des aventures 
merveilleuses. 
Réalisé par : Stéphane Mit (France, 2021) 
Sans sous-titres – 11 min  
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Pour découvrir le programme complet du mois de Janvier et profiter d’un essai gratuit 

pendant 15 jours, rendez-vous sur  
 

http://apac.tv5monde.com/ 
 

TV5MONDE vous souhaite une bonne année 2024 





En selle pour 2024 ! 
J’espère que vous n’êtes pas trop à plat après les fêtes de fin d’année parce que c’est reparti pour un tour, 
en selle Marcel.le, fonce Alphonse, en Voiture Simone  en espérant que ça roule ma poule2.  
Par Stéphanie Delacroix

Si la roue a été inventée en 3500 avant 
JC il a fallu 5000 ans (quand même) 
pour qu’un Homo Sapiens se décide à 

inventer le premier « rapide pied » : « velox » 
+ «pex » :  vélocipède en l’occurrence la « 
Laufmaschine » c’est-à-dire « machine à cou-
rir » du Baron allemand Karl Drais von Sauer-
bronn vers 1818.  
Cette invention, la première machine à propul-
sion humaine (à l’origine sans pédale), se ré-
pandit aussi rapidement qu’un sprinter 
échappé en danseuse qu’une giclette bienve-
nue quoique inattendue a poussé à faire la les-
sive, sous le nom de « Draisienne » en France 
et « Draisine » en Angleterre, puis une fois les 
pédales ajoutées et les roues équilibrées dans 
les années 1860 vélo et bicyclette / bicycle (2 
cycles) qui donna le « bike » des anglophones.  
Le vélo n’a donc aucune origine asiatique mais 
les Chinois et Japonais ont conservé le concept 

de propulsion humaine dans leurs idéo-
grammes avec « Jitensha », un véhicule que 
l’on fait tourner soi-même : 自転車 soi-même 
+ tourner + véhicule et « Zìxíngchē »自行車 
en chinois. 
Les Hollandais sont depuis des lustres et sans 
les freins au guidon de grands adeptes du « vé-
locipède », mot que les Indonésiens ont 
comme d’habitude raccourci mais cette fois si 
en gardant la fin si bien qu’un vélo est dés-
ormais « sepeda » un « cipède ».  
 
En ce qui me concerne je vais opter pour conti-
nuer sur ma lancée et conserver le petit vélo, 
le clou (bi ou pas), la bécane, l’allonge-gam-
bette, et la petite reine qui tournent (oui oui 
tous en même temps) dans ma tête parce que 
sinon je crains de pédaler dans la semoule, bref 
de perdre les pédales.  
La meilleure parade au stress étant l’action, je 
suggère de mouiller le maillot, de changer de 
braquet, de passer à la vitesse supérieure afin 
de se remettre en selle, avec des nouvelles ré-
solutions à foison…sur le tas y’en aura bien 
une à laquelle on se tiendra, par exemple celle 
de bouger plus en polluant moins et aussi d’ac-
cepter de débattre au lieu de se retrancher sur 
ses positions : être vélosophe quoi ! 
Un dernier conseil pour la route afin d’éviter 
de rester en croustille, échapper aux coups de 
pompe et autres pétages de câbles pensez à ne 
pas rester trop longtemps la tête dans le guidon 
et d’éviter les gruppettos (grupetti?) au sens 
propre comme au sens vélociste, un grupetto 
étant un groupe d'attardés (qui cherchent à pas-
ser la ligne l'arrivée dans les délais comptabi-
lisés.) 
En attendant la vélorution ou alors pour trou-

ver le courage de vous y mettre et si sans pour 
autant être une chaudière vous ne marchez pas 
à l’eau claire, vous pouvez aussi commander 
auprès d’un barman compétent et compatis-
sant une bicyclette (ou bicilceta en v el o…) :  
3 glaçons concassés 
30 ml de Campari 
30 ml de vin blanc sec 
Un peu d’eau pétillante 
1 tranche de citron 
 
À votre santé et bonne année 2024 ! 
 
Ps, si quelques expressions vous échappent 
n’hésitez pas à consulter : 
https://www.tf1info.fr/sport/tour-de-france-cycliste-
vocabulaire-baroudeur-bordure-gruppetto-sucer-la-
roue-le-lexique-du-cyclisme-2057059.html 
 
1 Simone et pour être précise (Simone Louise 
de Pinet de Borde des Forest, via Simone Gar-
nier via Guy Lux). 
 
2 Et mieux que pour toutes les poules en cages, 
batteries ou en hangars. 
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Loi de Finances 2024 : les points à retenir 
Le projet de Loi de Finances 2024, révélé en septembre 2023 et approuvé en novembre 2023, se concentre 
sur la lutte contre l'inflation, l'accélération de la transition écologique et la réduction du déficit public. 
Par notre partenaire Equance

Les principales orientations : 

- Lutte contre l'inflation et préservation du pouvoir d'achat 
- Réduction du déficit public 
- Investissements dans la transition écologique 
 

Les mesures phares : 
 
- Indexation du barème de l'impôt sur le revenu sur l'inflation 
- Revalorisation des prestations sociales 
- Indemnité carburant pour les travailleurs modestes 
- Renforcement de l'accessibilité, notamment dans le logement 
- Initiatives pour améliorer l'éducation, la formation, et soutenir la tran-
sition écologique 
 
Synthèse des nouveautés de la Loi de Finances 2024 avec un focus sur 
les expatriés. 
 
1/ Ajustement du Barème de l'Impôt sur 
le Revenu (IR) en 2024 
La modification du barème de l'IR en fonction de l'inflation pour 2024 
vise à atténuer son impact sur les contribuables, en particulier ceux aux 
revenus modestes. Cela se traduit par un rehaussement des seuils de re-
venus, pouvant entraîner une réduction de la charge fiscale. Ces ajus-
tements influenceront les stratégies fiscales des contribuables. 
 
2/ Location meublée et dispositif Dutreil 
L'exclusion des locations meublées du dispositif Dutreil supprime des 
avantages fiscaux significatifs pour les investisseurs immobiliers, parti-
culièrement ceux visant la transmission de patrimoine. Cette décision 
peut impacter les choix d'investissement, incitant les investisseurs à ex-
plorer d'autres options fiscalement avantageuses. 
 
3/ Micro-BIC et locations touristiques 
La réduction de l'abattement fiscal dans le régime Micro-BIC pour les 
locations touristiques diminue l'avantage fiscal pour les propriétaires 
de logements meublés destinés au tourisme. Avant un incitatif majeur, 
cette diminution peut rendre ces investissements moins attractifs fisca-
lement. 

4/ IFI et titres de sociétés : nouvelles 
dispositions 
Les ajustements à l'IFI concernant les titres de sociétés limitent la dé-
ductibilité des dettes liées à leur acquisition. Cela impacte la stratégie 
d'investissement des contribuables détenant ou envisageant d'acquérir 
des titres de sociétés, affectant la valorisation nette pour le calcul de 
l'IFI.
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Fiscalité

Pour des conseils adaptés à votre situation face à la Loi de Finances 
2024, contactez-moi dès maintenant  
 

- par email mdif@equance.com  
ou  

- whatsapp: +852 5418 9308 
 
Notre équipe d'experts est à votre disposition pour répondre à vos 
questions et vous guider dans les ajustements nécessaires.  
Ne laissez pas ces changements fiscaux vous échapper – prenez le 
contrôle de votre situation financière en nous contactant dès au-
jourd'hui.



CHORUS Théâtre présente Peau d’âne
Texte de Jean-Michel 
Rabeux inspiré du conte de 
Charles Perrault 
 
Mise en scène : Marion 
Demeneix 
 

Dans un souffle ultime, une reine de-
mande une dernière faveur à son roi : 
ne prendre pour nouvelle épouse 

qu’une femme plus belle qu’elle. Or, pour lui, 
il n’y en a qu’une : la princesse, sa fille. 
Avec une délicatesse qui ne refuse d’ailleurs 
pas la férocité du conte de Perrault, Jean-Mi-
chel Rabeux propose une version complète-
ment décalée de cet incroyable parcours 
initiatique.  
 
Ses personnages sont lumineux, passant à loi-
sir du grotesque au merveilleux. Tout en pre-
nant le parti de la démesure, de l’exubérance, 
Jean-Michel Rabeux n’oublie jamais à qui 
s’adresse son spectacle, au jeune public, à qui 
il offre un Peau d’Âne drôle, intelligent et gé-
néreux. 
 
À partir de 6 ans - Durée : 1 heure 
 
Comédiens :  
Frédéric Lainé 
Gabrielle Douin 
Hakim Slaim 
Ingrid Sera-Gilet 
 
Billets :  
https://ticketdood.com/e/410/peau-dane
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Les lectures de Parenthèses du mois de janvier 
Véritable institution nichée au cœur de Central, la librairie francophone Parenthèses propose régulièrement des 
lectures “coup de coeur”. Retrouvez les propositions du mois de janvier. 
 
Par Catya Martin (avec Parenthèses)

“les accords silencieux”de Marie-Diane Meissirel 

A propos : Autour d’un Stein-
way qui a traversé le XXe siècle, 
les destins croisés de deux 
femmes que tout sépare, liées 
par un secret ancien et l’amour 
de la musique. 
New York, 1937. Tillie Schultz 
perpétue la tradition familiale et 
entre chez Steinway & Sons 
pour travailler auprès des « im-
mortels », ces pianistes de lé-
gende comme Rachmaninov et 
Horowitz. Mais elle nourrit 
d’autres rêves afin de vivre plei-
nement sa passion pour la mu-
sique. La guerre l’oblige à y 
renoncer, au moins pour un 
temps. 
Hong Kong, septembre 2014. 
Xià, une étudiante chinoise, re-
trouve le plaisir de jouer grâce à 

Tillie Fù et à son Steinway. Elle s’autorise, pour la première fois depuis un 
examen raté, à poser ses doigts sur un clavier et interprète pour Tillie les 
airs que la vieille dame ne peut plus jouer. 
Si soixante-dix ans séparent les deux femmes, elles sont unies par une his-
toire commune insoupçonnée et par leur amour pour la musique qui projette 
sur leurs vies une lumineuse beauté. 
Au son mélodieux du piano, Marie-Diane Meissirel entremêle les époques 
et les intrigues et nous fait voyager entre Hong Kong, New York et Shan-
ghai. 
Un roman musical, historique, politique, accompagné des plus grands noms 
de la musique et rythmé par la poésie de Francois Cheng, magnifique ! 
Marie-Diane Meissirel est la quatrième d’une famille de sept filles. Son 
père est français, sa mère, américaine. Au cours de ses études à Paris, Hy-
pokhâgne, Sciences Po, et HEC, elle saisit toutes les opportunités pour 
voyager et explorer l’Asie. 
Depuis, elle a toujours vécu à l’étranger : en Croatie, en Grèce, à Hong 
Kong entre 2014 et 2020, elle vit maintenant à Singapour. 
« Les accords silencieux » est son quatrième roman.  
(Grand format 280HKD - format poche 133HKD ) 
 

 
 
 
“Psychopompe” d’Amélie 
Nothomb 
Editeur : Albin Michel 
“Ecrire, c’est voler”. Amélie Nothomb. 
Sélectionné pour le Prix Littéraire 2023 
du journal Le Monde. (265HKD) 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
“Un façon d’aimer” de Dominique Barbéris 
Editeur : Albin Michel 
Prix de l’Académie française 2023 
A propos : “Il n’était pas très grand ; des cheveux bruns, peignés en arrière 
et crantés, le front haut, une chemisette avec des pattes sur l’épaule. Il sourit 
en fumant. Puis tendit la main à Madeleine : Vous dansez ? Elle s’excusa : 
Non, je danse très peu, je ne danse pas bien. Mais il insista et il la tira vers 
la piste”. Quand Madeleine, beauté discrète et mélancolique des années cin-

quante, quitte sa Bretagne natale pour 
suivre son mari au Cameroun, elle se 
trouve plongée dans un monde étranger, 
violent et magnifique. 
A Douala, lors d’un bal à la Délégation, 
elle s’éprend d’Yves Prigent, mi-admi-
nistrateur, mi-aventurier. Mais la déco-
lonisation est en marche et annonce la 
fin de partie… Tendu entre la province 
d’après-guerre et une Afrique rêvée, 
Une façon d’aimer évoque la force de 
nos désirs secrets et la grâce de certaines 
rencontres. Par petites touches d’une in-
finie délicatesse, c’est toute l’épaisseur 
d’une vie de femme qui se dévoile. 
(273HKD)

Culture

Parenthèses 
14-24 Wellington street, 2/F Duke of Wellington house,  

Central, HK 
RSVP : info@parentheses-hk.com  

Tel : (852) 25269215 - www.parentheses-hk.com 
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Guide des programmes 
Janvier 2024

apac.tv5monde.com
Heure de Hong Kong (GMT+8) - sous réserve de modifcations ultérieures

@tv5mondeasia

@TV5MONDEasiepacifque

@tv5mondeapac

SÉRIE

OPJ (saison 4)



Désireux de rapprocher ses flles que tout oppose, un père 
trouve l'occasion rêvée pour les rassembler le temps d'un 
week-end : Vali, fan de Céline Dion, a décroché une audition 
à Paris ! Et c'est Mina qui va devoir l'y emmener, malgré son 
mépris pour la passion de sa soeur.

Cinéma | Comédie | France (2018) | 1h26 min
Avec : Leïla Bekhti, Géraldine Nakache, Patrick Timsit
Réalisation : Géraldine Nakache

Marie-Soleil Dion et ses collaborateurs tentent de décrypter les 
comportements humains en s'appuyant sur la science. Avec, à 
chaque émission, un invité et d'étonnantes expériences...

J'irai où tu iras
Jeudi 11 janvier à 20h50

Notre coup de coeur 
comédie

Dans un charmant établissement des Alpes autrichiennes, 
l'arrivée de clients excentriques venus du Sud de la France 
vient rompre la sérénité du lieu...
Dernière opérette berlinoise de l'entre-deux guerres, « 
L'Auberge du Cheval blanc » est une oeuvre hybride qui mé-
lange folklore tyrolien, opérette viennoise, cabaret et dancing 
berlinois.

Divertissement | Opéra | Suisse (2022) | 2h20 min
Réalisation : Sébastien Glas

Votre rendez-vous
divertissement

L'auberge du cheval blanc
Vendredi 5 janvier à 22h55

Les magazines à découvrir : spécial Science & Environment

C'est humain
Le mardi à 11h30

En matière de protection de l'environnement au quotidien, où en 
sommes-nous ? Quelles résolutions faut-il tenir ? Quels sont les 
préjugés qui méritent d'être déconstruits ? Marie-Ève Tremblay 
et Mathieu Pichette mènent des enquêtes « maison » originales.

Sérieux ?
Le lundi à 10h30

VOS "PRIME TIME" AVEC TV5MONDE

Magazine | Environement | Canada (2021) | 3x 23 min 
Réalisation : Stéphane Rocheleau

Magazine | Science | Canada (2021) | 5x 23 min 
Réalisation : Guillaume St-Arnaud, Vanessa Cournoyer



Le village enchanté 
de Pinocchio
Les week-ends à 10h25

Yétili
La semaine à 17h15 

Gus, le chevalier
minus
La semaine à 16h40

Viré de la PJ pour insubordina-
tion, Antoine Verlay, flic opin-
iâtre et un brin sanguin, est 
rattaché à l'OCBC (Office Cen-
tral de lutte contre le trafic des 
Biens Culturels)

Viré de la PJ pour insubordina-
tion, Antoine Verlay, flic opin-
iâtre et un brin sanguin, est 
rattaché à l'OCBC (Office Cen-
tral de lutte contre le trafic des 
Biens Culturels)

Les habitants d'un charmant petit 
village, niché entre une forêt mystéri-
euse et un lac somptueux, ne sont pas 
n'importe qui : ce sont tous des per-
sonnages de contes. Dans ce monde 
haut en couleur, Pinocchio et ses amis 
vivent des aventures merveilleuses.

!"#$%&'(%)$*+,(%'-%&'(%!'-.-(///

Toujours à la Réunion, Clarissa Hoarau et sa brigade contribuent au maintien de l'ordre 
sur l'île et continuent d'investir dans des lieux encore inexplorés. Pendant ce temps, 
une nouvelle recrue intègre l'efectif. C'est la panique quand elle disparaît.

Série | Policier | France (2022) | 18 x 50 min 
Avec : Yaëlle Trulès, Antoine Stip, Nathan Dellemme, Marielle Karabeu, Lisa Do Couto Teixeira
Réalisation : Florian Thomas, François Bigrat, Elsa Blayau, Marine HervéOPJ (saison 4)

Les vendredis à 20h50

Coup de projecteur sur les territoires d'Outre-Mer

Depuis 2009, les Calédoniennes sont obligées de quitter leur tribu pour accoucher à 
Grande-Terre. Un mois avant la naissance de leur enfant, les femmes de l'île de Lifou 
partent pour un long voyage vers la maternité de Nouméa : un casse-tête logistique et 
un exil loin des leurs. Elles racontent.

La légende dit que James Cook a nommé la Nouvelle-Calédonie ainsi parce que ses 
côtes lui rappelaient celles de l'Écosse. Pour les Kanaks, c'est le premier geste de 
l'impérialisme : une façon de les priver de leur nom. Il fallait donc refaire ce voyage, 
revisiter la légende, la déconstruire... 

Nouvelle-Calédonie, 
naître entre deux îles
Mercredi 3 janvier à 12h00

Caledonia
Samedi 6 janvier à 19h30

La cabane à histoires
La semaine à partir du 26 à 17h00

Quatre meilleurs amis ont un secret : 
après l'école, ils grimpent dans leur 
cabane cachée dans les arbres. Elle 
renferme un trésor inestimable : des 
livres ! Jour après jour, les enfants se 
racontent des histoires et voyagent 
ainsi dans des univers palpitants.

Kid Lucky
Les week-ends à 10h00

Kid Lucky n'attend qu'une chose : 
devenir le plus grand cowboy de 
l'Ouest ! Avec ses amis, il se lance 
chaque jour dans une nouvelle aven-
ture : attraper un cheval pour le 
monter, partir sur les traces du griz-
zli ou encore dormir à la belle étoile.

Documentaire | Société | France (2022) | 51 min
Réalisation : Thomas Yzèbe

Documentaire | Découverte | France (2019) | 54 min
Réalisation : Geofrey Lachassagner

Animation | 0-6 ans | 11 min Animation | 0-6 ans | 7 min Animation | 0-6 ans | 12 min
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VOS SOIRÉES DE JANVIER

Instinct animal
Lundi 1 janvier à 20h50

En compagnie des journalistes Perrine Crosmary et Diego Buñuel, Julie 
de Bona vit l'aventure de sa vie en Tanzanie. Au plus près de la faune lo-
cale, en totale immersion au coeur du Serengeti, l'un des derniers édens 
sauvages de la planète, l'actrice française se reconnecte à son instinct 
animal.

Documentaire | Animalier | France (2022) | 1h41 min
Réalisation : Hugo Gering

Vendredi 5

Dimanche 7

Mardi 9

Jeudi 11

Samedi 13Samedi 6

Lundi 8

Mercredi 10

Vendredi 12

Dimanche 14

19:40 MAG Maisons et hôtels 
de légende 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 SÉRIE OPJ
22:38 Les maîtres de la peinture 
moderne

19:15 MAG Savourer
19:59 SPORT Top 14 rugby le mag
20:30 DOCU Charlie Chaplin, 
le génie de la liberté
22:59 FILM Les mamies ne font 
pas dans la dentelle

19:00 DIV Questions pour un 
champion
19:33 MAG Le point 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Rapt
23:00 SÉRIE 5e rang

19:32 DOCU Les 100 lieux qu'il 
faut voir 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM J'irai où tu iras
22:19 FILM Les mains vides
23:00 MAG Envoyé spécial 

19:00 MAG Épicerie fne 
19:30 Internationales
20:30 TV5MONDE, le journal
20:50 DIV Tous à La Réunion 
 

19:00 MAG Épicerie fne
19:30 DOCU Caledonia 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 DIV Votre vie en jeux 
23:24 SÉRIE Le crime lui va si bien

19:33 MAG Déclic 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 ADV Les trésors des plus 
beaux jardins français
22:29 DOCU Une saison au zoo 
spéciale hiver 

19:34 MAG Temps présent 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Maman a disparu
22:27 MAG 20h30 le dimanche
23:00 ADV Les trésors des plus 
beaux jardins français 

19:34 MAG Mise au point
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:53 SÉRIE OPJ 
22:37 MAG C'est humain
23:00 MAG Complément 
d'enquête

20:12 DOCU La peinture française 
autour du monde
20:30 TV5MONDE, le journal
20:50 MAG Un dimanche à 
la campagne
22:27 MAG Épicerie fne 
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Mardi 2

Jeudi 4

Lundi 1

Mercredi 3

19:41 MAG Maisons et hôtels 
de légende 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Les mamies ne font 
pas dans la dentelle 
22:20 FILM Neuf pour cent

19:41 MAG Maisons et hôtels 
de légende 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Les maîtres du temps 
22:10 FILM Sweet sugar candyman
22:18 FILM Zzzen

19:41 MAG Maisons et hôtels 
de légende 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 DOCU Instinct animal 
22:34 MAG C'est humain 
23:00 FILM Une vie de chat 

19:41 MAG Maisons et hôtels 
de légende 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Lame de fond 
22:28 MAG 20h30 le dimanche
années folles 



Pas son genre
Mardi 16 janvier à 20h50

Clément, jeune professeur de philosophie parisien, est afecté à Arras. 
Il fait la connaissance de Jennifer, une jolie coifeuse qui devient sa maî-
tresse. Mais si la vie de Clément est régie par Kant ou Proust, celle 
de Jennifer l'est par les romans populaires, les magazines people, les 
soirées karaoké...

Cinéma | Comédie dramatique | France , Belgique (2023) | 1h47 min 
Avec : Émilie Dequenne, Loïc Corbery, Sandra Nkaké
Réalisation : Lucas Belvaux

19:00 DIV Questions pour un 
champion
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 DOCU Des racines et des 
ailes 
22:49 SPORT Foot! (1/2) Lundi 15

19:32 MAG Le point 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Pas son genre 
22:40 FILM Cavales
23:00 SÉRIE 5e rang

Mardi 16

19:33 MAG Temps présent 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Et doucement rallumer 
les étoiles 
22:29 MAG 20h30 le dimanche

Mercredi 17

19:33 MAG Face aux territoires 
20:16 MAG Les maîtres de la 
peinture moderne
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Tomboy
22:12 FILM Les mains vides Jeudi 18

19:32 MAG Infrarouge le débat RTS 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:53 SÉRIE OPJ 
22:30 MAG C'est humain 
 Vendredi 19

19:00 MAG Épicerie fne 
19:30 MAG Internationales 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 DIV Le quiz des champions

Samedi 20

20:11 DOCU La peinture française 
autour du monde
20:26 20h30 le dimanche
20:50 MAG Un dimanche à 
la campagne
22:25 MAG Épicerie fne

19:00 DIV Questions pour un 
champion 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 MAG Laissez-vous guider
23:00 FILM Tomboy 

Lundi 22

19:32 MAG Le point 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Caramel 
22:26 FILM Léo
23:00 SÉRIE 5e rang 

Mardi 23

19:34 MAG Temps présent 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Maman, ne me laisse 
pas m'endormir 
22:30 MAG 20h30 le dimanche 

Mercredi 24

20:15 MAG Les maîtres de la 
peinture moderne
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Petite maman 
22:03 FILM Mauvaise troupe
22:31 MAG Tendance XXIJeudi 25

19:00 DIV Questions pour un 
champion 
19:33 MAG Infrarouge le débat RTS 
20:30 TV5MONDE, le journal
20:53 SÉRIE OPJ 
22:36 MAG C'est humainVendredi 26

19:00 MAG Épicerie fne 
19:30 MAG Internationales 
20:30 TV5MONDE, le journal
20:50 DIV Taratata 100% live

Samedi 27

20:00 SPORT Top 14 rugby le mag 
20:26 20h30 le dimanche 
20:50 MAG Un dimanche à 
la campagne
22:30 MAG Épicerie fne

Dimanche 21 Dimanche 28



Les week-ends à 10h30

19:00 DIV Questions pour un 
champion
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 DOCU Des racines et des ailes 
22:50 SPORT Foot! (1/2) 

Lundi 29

19:32 MAG Le point 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Frou-Frou 
22:42 FILM Palissade
23:00 SÉRIE 5e rang 

Mardi 30

19:33 MAG Temps présent 
20:30 TV5MONDE, le journal 
20:50 FILM Heureusement qu'on 
s'a 
22:27 MAG 20h30 le dimanche
23:00 DOCU Des racines et des ailes Mercredi 31

Les trésors des plus beaux 
jardins français
Lundi 8 janvier à 20h50

Lieux sacrés et nourriciers du Moyen Âge, parterres enchan-
teurs de la Renaissance, reflets du pouvoir au siècle du Roi-
Soleil, symboles d'une nature idéalisée... Au fil des siècles, 
l'art des jardins est un condensé de l'intelligence scientifique, 
culturelle et émotionnelle de l'homme. Sophie Jovillard visite 
ces lieux incontournables du rayonnement français.

Documentaire | Culture | France (2022) | 1h30 min
Présenté par : Sophie Jovillard
Réalisation : Katia Chapoutier

©Caïmans Productions ©Jour 2 fête ©Ananda Pictures / Interscoop ©François Lefebvre/France Télévisions ©Les flms du Losange 
©Julien Cauvin/France Télévisions  ©ZED ©Le Petit Bureau ©Ampersand ©Media Valley/Cyber Group Studios ©StudioCanal ©DBcom 
©Morgane Production

Retrouvez le guide des programmes intégral ainsi que toutes 
nos émissions, en direct et en diféré, sur

apac.tv5monde.com

Programme sous-titré en anglais

Tous à la reunion
Samedi 13 janvier à 20h50

Genres :  Art de Vivre (ADV) | Divertissement (DIV) | 
Documentaire (DOCU) | Magazine (MAG) | Fiction (FILM, 
SÉRIE) | Sport (SPORT)

Tomboy
Jeudi 18 janvier à 20h50

Rapt
Mardi 9 janvier à 20h50

Homme d'industrie et de pouvoir, Stanislas Graff est enlevé 
un matin devant son immeuble. Commence alors un calvaire 
qui durera plusieurs semaines. À l'extérieur, son monde se 
fissure : alors que la police enquête sur sa vie privée, son 
intimité est bientôt déballée au grand jour par la presse à 
scandale...
Cinéma | Drame | France, Belgique (2023) | 2h00 min 
Avec : Yvan Attal, Anne Consigny, André Marcon, Françoise Fabian
Réalisation : Lucas Belvaux

Laure, 10 ans, emménage avec sa famille dans un nouveau 
quartier. Lorsqu'elle rencontre Lisa et les autres enfants de 
son âge, elle se fait passer pour un garçon : Michaël. Laure 
profite de sa nouvelle identité comme si la fin de l'été n'allait 
jamais révéler son troublant secret...

Cinéma | Drame | France (2010) | 1h18 min
Avec : Zoé Héran, Malonn Lévana, Jeanne Disson
Réalisation : Céline Sciamma

Road-trip musical au coeur de l'île de la Réunion. Cirques 
volcaniques, cascades majestueuses et villages colorés des 
hauts : les sites les plus emblématiques seront mis à l'honneur, 
parcourus par les artistes pendant trois jours et trois nuits.

Divertissement | Concert | France (2023) | 2h10 min 



Sauvés par la poésie

« Chanson des Nuits 
jadis » Par Sven Larsonn 

(www.sauvesparlekong.com) 

« Dieu beau las comme un blues 
Qu’on ne bamboche pas, 
Familles d’aérosols, non nés, hors Lui 
Comme sur des gammes, des Projetées, 
D’Instants fugaces, solfèges ratés 
De notes choisies et d’amalgames 
En Si, en Ré.  
 
C’est une chanson au refrain 
Qu’il est doux de chanter. 
 
Pantin, Décembre, Abbesses La Cloche, 
Pont d’en mitrailles et quais de caboches, 
Que l’on buvait, que l’on droguait encore et moches, 
D’épithètes cons, de fées d’cloches bêtes, d’histrions vagues, 
Nous fûmes en reste, 
De parataxe en conj’ de coord’, 
Nous balbutiions nos zestes. 
 
C’est une chanson au fin refrain 
Qu’il est doux d’oublier.  
 
Jadis, 
D’obélisques molles en quai de Joffrin, 
D’abbayes sales en vrais vauriens, 
Nous allions milles nues têtes, vaurienne, 
Tout dévorer de nuits d’encore et d’entrains 
Traine savanes dans des gazons Montmartre, 
Faunes en Pavane, chantions bordels, 
Lapins agiles et Lucernaires 
Pour des lendemains tue-tête. 
 
C’est une chanson au doux refrain  
Qui joue les oubliées. 

 
 
C’est une chanson au doux refrain 
Qui joue les oubliées. 
 
Chaperonnée porte cochère, tu te lovais en vain, 
Je te quittais envers et contre nous, te retrouvais, 
Main dans la main, d’un autre, à des terrasses où j’ai aimé vomir. 
Nous qui rêvions de faire rimer l’indécence à la déliquescence, 
Des mots plein de syllabes dont nos baisers scellaient silence. 
Parce que c’était toi, parce que c’était moi, 
Tout engorgelés là 
D’ivresses et d’impuissances. 
 
C’est une chanson à nous, 
Mais tu l’as oubliée. » 
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Il s’agit d’un petit archipel composé d’un chapelet de quatorze îles, 
inhabitables il est vrai, pour la plupart. Deux grandes îles sont pour-
tant largement peuplées. Elles s’étirent tout en longueur, d’ouest en 

est, reliées par une digue d’origine romaine ! Ces îles atypiques ont la 
particularité d’être d’une platitude déconcertante. Les quelques sites un 
tant soit peu élevés n’ont guère plus d’une dizaine de mètres de haut ! 
Comment se fait-il alors qu’un tel archipel ne soit pas menacé par les 
tempêtes ou la montée des eaux ? Fort heureusement, le plateau sous-
marin de cette partie du golfe de Gabès est particulièrement haut.  
De ce fait, le niveau de la mer est très peu profond ici. On peut s’éloi-

gner du rivage en n’ayant de l’eau que jusqu’à la ceinture !  
C’est d’ailleurs pourquoi on voit un grand nombre de petites plate-
formes de pompage de gaz naturel à proximité de la côte. Le continent 
africain se situe à moins de 20km. La probabilité d’une éventuelle mon-
tée des eaux reste tout de même une menace. Les autorités s’emploient 
à renforcer la bordure côtière des deux îles habitées pour pallier la lente 
érosion marine. Les études faites dans ce domaine confirment que l’éro-
sion est avérée. 
Ce récit se propose donc de partir à la découverte de ces îles atypiques. 
Hommes et animaux ont ici  le regard tourné vers le grand large, au gré 
du soleil et du vent. 
 
De l’Antiquité à aujourd’hui. 
 
Ce petit archipel aurait pu rester à l’écart de l’Histoire. En réalité, il 
n’en est rien ! Les îles Kerkennah ont bénéficié de la visite de plusieurs 
hommes célèbres; certains y ont même séjourné assez longtemps. 
L’histoire de l’Afrique du Nord est étroitement liée aux Phéniciens, in-
trépides navigateurs, explorateurs hors-normes des côtes méditerra-
néennes. Ils venaient déjà chercher ici le murex, dont on extrait la 
pourpre. Le commerce des éponges a ensuite été l’apanage de pêcheurs 
grecs ou italiens. 
Le premier personnage connu de l’Histoire à avoir séjourné dans l’ar-
chipel a été Hannibal Barca. En 195 av. J.-C., après la défaite de Zama, 
désavoué par Carthage, il s’exile dans les îles pendant quelques années, 
avant de partir définitivement pour la Phénicie. 
En 46 av. J.-C., Jules César y fait une halte, avant de partir en campagne 
contre Pompée. Cet archipel n’a donc pas échappé à la conquête ro-
maine de l’Afrique du Nord. Les Romains l’appelaient alors les “îles 
Cercina”.  C’est d’ailleurs pourquoi la grande île conserve des vestiges 
et des voies romaines. 
En 1807, l’écrivain Chateaubriand  (1768-1848) passe plusieurs jours 
au large de l’archipel. 
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Evasion

Les Îles Kerkennah - Une platitude à fleur 
d’eau 
La plupart des îles méditerranéennes sont des destinations connues du public ou prisée des vacanciers. 
Mais certaines le sont beaucoup moins et pas seulement à cause de leur petite taille. Elles sont restées 
méconnues parce qu’elles ont été à l’écart du tourisme de masse. Telles sont les îles Kerkennah qui 
s’égrènent langoureusement au fin fond du golfe de Gabès, au sud de la Tunisie. 
Par Christian Sorand



Au XXe siècle, pendant la lutte pour l’Indépendance, le leader natio-
naliste, Habib Bourguiba (1903-2000) vient se réfugier sur la côte nord 
de l’île Chergui pour échapper à l’armée française.  
Cet endroit rustique et déconcertant existe toujours. Le premier homme 
d’État tunisien, si bien dissimulé qu’il a pu rester longtemps à l’écart, 
a mené ici une vie spartiate. Or si Bourguiba était originaire de Monas-
tir, Farhat Hached (1914-1952), syndicaliste et autre chef de file du 
mouvement indépendantiste, est quant à lui un natif de Kerkennah. Fon-
dateur de l’Union Générale Tunisienne du Travail (UGTT), il fut as-
sassiné en 1952 à Radès. Sa tombe se trouve maintenant sur l’île 
Chergui. 
Deux îles abritent la population kerkénienne (env. 15,500 habitants) : 
l’île Garbi, que l’on atteint au départ de Sfax par le ferry et la grande 
île Chergui. Toutes deux sont reliées par une chaussée longue de 600m, 
construite à l’origine par les Romains.  
 
Paysages et lieux. 
 
L’archipel reçoit moins de 200 mm de précipitations par an. Le paysage 
est donc quasi-aride. Le littoral est rocheux à l’exception de quelques 
petites plages de sable sur la côte méridionale. Le peuplement est assez 
important. On compte une quinzaine de villages. Remla, la ville prin-
cipale, est située au centre de l’île Chergui. 
Entre l’embarcadère de Sidi Youssef, sur l’île Garbi, à l’ouest, et le port 
de Kraten, à l’extrémité de l’île Chergui, à l’est, la distance est de 45km.  
Le paysage se compose de quelques palmeraies clairsemées mais aussi 
d’une grande lagune, assimilée ici  à une sebkha, dont une partie sert 
de saline. 

Sur l’une des rares éminences de la côte nord de l’île Chergui, on trouve 
le Borj Hassar, fortifié par les Ottomans au XVIIIe siècle. Cet endroit 
correspond à un vieux site romain. On y voit d’anciennes citernes et 
des cuves de salaison. La colonie romaine d’alors se trouve dorénavant 
sous le niveau de la mer. Ce qui implique que le niveau des eaux s’est 
déjà élevé. En marchant autour du fort, on découvre l’existence de mo-
saïques romaines. Pour cela, il suffit simplement de frotter un peu la 
terre,  du pied ! 
Les marabouts sont les monuments les plus nombreux. Leur blancheur 
ponctue la platitude du paysage. On en dénombre vingt-cinq au total. 
L’isolement et la quiétude des lieux justifient peut-être l’inspiration pro-
pice qui a touché autant d’hommes saints ! 
L’agriculture repose sur des cultures essentiellement vivrières. La pro-
duction principale est l’orge.  
On trouve aussi des oliviers; des figuiers et quelques vignes. Le vin de 
palme est une autre production locale. 
Mais l’activité principale est sans conteste la pêche qui fournit l’essen-
tiel de l’alimentation du Kerkénnien. Le poulpe est une spécificité de 
la cuisine locale. On sait que le couscous au poisson est une spécialité 
tunisienne, or celle de Kerkennah est le couscous au poulpe. 
 
Felouques et vie marine. 
 
L’archipel de Kerkennah compte environ deux mille embarcations, 
principalement destinées à la pêche. 
Une des curiosités locales est la pêche effectuée à l’aide de pièges fixes, 
des nasses appelées ici les“charfias”. Les hauts-fonds justifient la po-
pularité de cette méthode. 
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Toutefois, les felouques sont une autre caractéristique locale. On ne se 
lasse jamais de voir évoluer ces petites embarcations colorées ! Elles 
semblent désormais faire partie du paysage.  
La plupart d’entre elles sont encore sans moteur et glissent au gré du 
vent sur une mer que les hauts-fonds rendent aussi lisse que la surface 
d’un lac. Hormis l’emblématique poulpe, mulets et daurades sont parmi 
les espèces courantes pêchées ici. La pêche des éponges reste margi-
nale. Mais les eaux abritent aussi des colonies de tortues marine, l’es-
pèce Caretta, une espèce malheureusement menacée pour sa chair et sa 
carapace… 
 
L’archipel des Kerkennah sert de refuge à plusieurs espèces d’oiseaux 
endémiques : le courvite, qui comme son nom l’indique, est un coureur 
rapide grâce à ses longues pattes; la pie-grièche, ou encore le guêpier 
et le faucon. 
L’archipel vit aussi au rythme des oiseaux migrateurs comme la perdrix, 
le passereau, la fauvette ou l’étourneaux. Les îles sont devenues la zone 
d’hivernage de plusieurs espèces : le grand cormoran, la spatule 
blanche, les goélands, la sterne, ou encore le flamant des Caraïbes. 
 

L’infrastructure hôtelière existe mais reste limitée. Une petite zone tou-
ristique se trouve à Sidi Fredj sur la côte nord de l’île Chergui. Plusieurs 
maisons d’hôtes ont également vu le jour. L’été les îles reçoivent une 
forte densité de vacanciers tunisiens du continent qui viennent rendre 
visite à leurs familles.  
Quoi qu’il en soit, les traits positifs de l’archipel résident dans son 
calme, son isolement et sa lumière qui baigne l’atmosphère en toutes 
saisons.  
La mer et la pureté de l’air sont le théâtre quotidien de magnifiques le-
vers ou couchers de soleil. 
 
 
 
 
—————————————— 
 
1 Chateaubriand, Mémoires d’outre-tombe, livre XVIII, Ch.2. 
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« Sabine Weiss : A tribute » 
Jusqu’au 15 février, Boogie Woogie Photography propose une exposition à l’occasion du centenaire de 
l’artiste Sabine Weiss, grande figure du monde de la photographie. 
Par Catya Martin

Sabine Weiss a passé la 
majeure partie de sa 
vie à Paris, capturant 

la ville et ses habitants avec 
une profondeur et une inti-
mité que seule une véritable 
artiste peut atteindre. 
Son travail, souvent classé 
dans la catégorie de la "pho-
tographie humaniste", té-
moigne de l'acuité de son 
regard avec une réelle empa-
thie. 
Vingt-trois œuvres emblé-
matiques de Sabine Weiss 
sont présentées, ainsi que des œuvres moins connues du grand public. 
Chaque photographie est un héritage de la capacité de la photographe 
à capturer la poésie de la vie quotidienne, avec des moments de joie et 
de mélancolie propre à la condition humaine. 
Cet hommage a pu voir le jour grâce au soutien de la fille de Sabine 
Weiss, Marion Weiss, et à Photo Élysée à Lausanne, qui conserve les 
archives de l'artiste. 
 
A propos de Sabine Weiss (1924-2021) 
Sabine Weiss est née en Suisse en 1924. En 1942, elle se demande ce 
qu'elle va faire de sa vie et décide de devenir photographe parce que 
c'est ce qu'elle aime faire. Elle est la fille d'une mère qui lui a fait dé-
couvrir très tôt les galeries d'art et les églises romanes, et d'un père cher-
cheur chimiste qui aimait la voir imprimer ses petites photos avec les 
moyens du bord. 
De 1942 à 1945, elle est apprentie chez Boissonnas à Genève, maison 
d'une dynastie de photographes qui a fêté ses 80 ans. 
En 1945, Sabine Weiss s'installe dans un studio à Genève, mais en 1946, 
elle décide de quitter la ville de son enfance pour s'installer à Paris. Elle 
sait qu'il n'y aura pas de retour en arrière. Elle demande à Willy May-
wald de devenir son assistant. En 1949, elle rencontre le peintre Hugh 
Weiss et comprend tout de suite qu'elle passera sa vie avec lui. Sabine 
Weiss quitte Maywald, où elle maîtrise son métier et entame une longue 
carrière, expérimentant la mode, le photojournalisme, la publicité et 
tout ce qu'on lui demande. 
Pendant son temps libre, elle aime immortaliser les profondeurs de 
l'homme en toute simplicité. Ses photographies ont ému Edward Stei-

chen lors de la préparation de 
sa grande exposition "La fa-
mille de l'homme" et il a donc 

décidé de présenter trois de ses images. 
Ces dernières années, Sabine Weiss s'est consacrée à des expositions 
qui mettent en valeur le côté humaniste de son travail, car cela lui tenait 
à cœur. Weiss est la dernière représentante du mouvement humaniste 
français. 
Tout au long de sa longue et remarquable carrière, elle a documenté la 
vie quotidienne à travers des reportages, des événements d'actualité et 
des voyages à travers l'Europe et les États-Unis pendant l'après-guerre 
pour la presse illustrée, notamment Paris Match, le New York Times et 
Life. Son travail personnel, réalisé principalement dans son quartier de 
la Porte de Saint-Cloud à Paris, démontre son intérêt pour la valeur 
émotionnelle de la vie quotidienne à travers des représentations sym-
pathiques et optimistes de simples moments de beauté. Elle a publié 
son premier reportage photo à l'âge de 21 ans, en 1945, et a participé à 
28 ans à l'exposition Post-War European Photography au MoMA de 
New York. 
Plus récemment, l'incroyable œuvre de Sabine Weiss a fait l'objet d'une 
importante exposition personnelle au Jeu de Paume, à Paris (2016) et 
de l'exposition Sabine Weiss du Centre Pompidou en 2018 : Les Villes, 
La Rue, L'Autre. 
Sabine Weiss a reçu The Women in Motion Award for Photography 
2020, décerné par Kering et les Rencontres d'Arles pour l'ensemble de 
sa carrière. 
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« SABINE WEISS : A TRIBUTE (1924-2021) » 

Jusqu’au 15 février - Sur rendez-vous - RSVP: info@bewephoto.com 

Boogie Woogie Photography - 8/F, E-Wah Factory Building 

56-60 Wong Chuk Hang Road, Aberdeen, HK

 
À propos de Boogie Woogie Photography 
Boogie Woogie Photography est une société fondée à Hong Kong en 

2016 pour promouvoir la photographie en Asie. Sa mission : agir 
comme une plateforme pour les galeries, les collectionneurs, les 

entreprises et les photographes avec pour objectif de développer des 
projets photographiques à Hong Kong et en Asie



La Fondation de France à Hong Kong 
Créée en 1969, voilà près de 55 ans, la Fondation de France, née de la volonté du général de Gaulle et de 
son ministre de la Culture de l'époque, André Malraux, est un organisme privé reconnu d'utilité publique. 
Son ambition : créer un modèle Français de philanthropie.  
Axelle Davezac, Directrice générale de la Fondation, présente à Hong Kong pour l’ouverture d’un bureau, a 
accepté de répondre à nos questions. Après quinze ans de carrière dans la finance, Axelle Davezac éprouve 
le besoin de redonner du sens à son engagement professionnel. Elle devient alors la directrice générale de 
l’association pour la recherche sur le cancer durant plus de dix ans (2005-2016). Depuis 2016 elle a rejoint 
la Fondation de France. 
 
Propos recueillis par Catya Martin

Trait d’union : Pourquoi cet engagement ? 
Axelle Davezac : J'ai démarré effectivement dans le monde de 
la finance et j'ai sincèrement éprouvé, au bout d'une quinzaine 
d'années dans cet environnement privé lucratif dans lequel j'ai 
beaucoup appris, le besoin de me rapprocher de mes valeurs, de ce 
qui est important pour moi. C’est ainsi que j’ai décidé de mettre mes 
compétences, acquises au cours de ma carrière, au service de l'intérêt 
général. C'était bien ainsi que j’envisageais les années qui me 
restaient à travailler. 
 
La Fondation de France explique vouloir créer un 
modèle Français de philanthropie, c’est-àdire ? 
Effectivement nous promouvons ce que nous appelons la philanthropie 
à la française. Si vous faites quelques comparaisons, notamment avec 
le monde anglo-saxon, la manière dont se développe aujourd'hui la phi-
lanthropie dans notre pays est très différente. La France est le pays de 
l'État providence avec une prise en charge naturelle, par les pouvoirs 
publics, de l'intérêt général.  
Le général de Gaulle à créé cette institution, il y a un peu plus de 50 
ans, pour qu’au-delà de l'action des pouvoirs publics, il y ait un outil 
permettant à chacun, à titre individuel, de s'engager pour les autres.  
Ce n’était pas, à l’époque, une question d'argent, mais juste l'idée que 
l'engagement de chacun, encore une fois à titre individuel, est aussi ce 
qui contribue à cimenter la société. Faire attention à l'autre.  
La générosité commence quand on aide quelqu'un à traverser la rue, 
c'est fondamentalement ce que dit le mot philanthropie, l’amour des 
autres.  

Il y a une vraie différence dans la conception de la philanthropie dans 
le monde. En France la philanthropie part de l'idée que chacun doit 
contribuer à la cohésion de la société.  
Ensuite, il y a le choix des causes. La Fondation de France a développé 
depuis un peu plus de 20 ans un observatoire de la philantropie, rien 
n’existait dans notre pays pour mesurer et mieux connaître l’action des 
fondations.   
 
Vous avez un spectre extrêmement large, santé 
mentale, aide aux victimes, soutien face aux 
catastrophes naturelles (tsunami en Indonésie, 
séisme en Turquie). Comment s'y retrouver? 
Souvent les gens connaissent « Fondation de France », ils connaissent 
notre nom. Ils savent que beaucoup de choses sont faites, mais derrière 
on peut, effectivement, être un peu perdu. 
Quand j'ai pris mes fonctions, j'ai mis un peu de temps avant de 
comprendre comment cette maison fonctionnait. 
Notre mission d'origine et l’ambition de départ, est de développer la 
philanthropie dans notre pays.  
Pour développer la philanthropie, la Fondation a deux métiers princi-
paux. D’abord accompagner tous ceux qui veulent donner, pour trans-
former leur envie de générosité en action d'intérêt général.  
 
Quel que soit le sujet ?  
Oui, c'est ce qui fait la beauté de la Fondation et aussi ses difficultés 
parce que vous avez raison quand il faut être capable de développer une 
expertise sur autant de sujets, l'éducation, les personnes âgées, le han-
dicap, l'environnement, ou encore la culture, cela nécessite du temps et 
de l'expérience.  
 
La première chose est donc accompagner tous ceux qui veulent s'enga-
ger, qu’ils aient ou pas choisi une cause.  
Tous font confiance à la Fondation de France pour trouver les projets 
qui seront les plus efficaces.  
Nous créons alors des “fondations abritées”, nous en avons un peu 
moins de 1.000 aujourd'hui et nous accompagnons les responsables au 
quotidien dans la construction de leur stratégie philanthropique et de 
l’organisation de leur gouvernance. 
Ce ne sont pas des entités juridiques indépendantes il n'y a qu'une seule 
entité juridique, la Fondation de France.  
Nous vivons ce compagnonnage au quotidien, au service de l'intérêt 
général.  
L’abri de fondations est le métier majeur et le plus connu de la Fonda-
tion de France.  
Et puis notre deuxième métier est, pour pouvoir accompagner effica-
cement toutes ces envies de philanthropie, de développer cette expertise 
sur l'ensemble des causes, causes qui évoluent au fil du temps.  
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Pour cela, nous travaillons avec des comités bénévoles composés de 10 
à 15 personnes qui donnent du temps pour la Fondation.  
Toutes ces personnes apportent une connaissance et un point de vue sur 
une question donnée. Elles font ensuite l'expertise des projets qui sont 
soutenus. 
 
Pourquoi Hong Kong ? 
Nous abordons là le troisième métier de la Fondation, métier qui s'est 
beaucoup développé depuis une dizaine d'années.  
Très vite la Fondation de France a commencé à développer les colla-
borations à l'international. La première a été au niveau européen où 
nous avons été à l’origine de la création du centre européen des fonda-
tions. Ce fut la première étape.  
La deuxième c'était il y un peu plus de 20 ans avec la création d’une 
ONG Américaine « Friends of Fondation de France », et maintenant 
nous avons décidé de nous tourner vers l’Asie.  
Aujourd'hui on ne fait pas toute sa carrière en France, les donateurs vi-
vent aussi dans une économie globalisée. Il faut donc savoir accompa-
gner ces donateurs, ces philanthropes, qui ont des vies à l'étranger, qui 
veulent s'engager et qui ont des envies de générosité en France et à 
l’étranger.  
Notre conviction, là aussi, c'est que l’on apprend beaucoup des autres 
et que la philanthropie devient plus efficace quand elle sait partager ses 
pratiques, apprendre des autres, c'est quelque chose que nous dévelop-
pons. 
 
Vous avez ouvert, et c’est une première en Asie, 
un bureau à Hong Kong  
Nous venons effectivement de créer une “charity” officielle avec l’en-
semble des dispositifs fiscaux et avons nommé un directeur général, 
Julien-Loïc Garin. Notre objectif est à la fois de favoriser la générosité 
transnationale entre l'Asie, la France et l’Europe, et de partager notre 
expérience de savoir-faire philanthropique ici à Hong Kong.  
Nous pensons que mettre à disposition nos expériences, notre savoir-
faire, pourront être utile puisque encore une fois la Fondation en France 
a été créée pour développer la philanthropie, donc plus elle est efficace 
où qu'elle soit dans le monde, plus nous réalisons des actions positives.  
 
Vous avez aussi eu des interventions à 
l’international, notamment en Ukraine. Comment 
faites-vous vos choix pour réussir à garder une 
crédibilité, une neutralité et rester dans cette 
empathie, dans cette philanthropie.  
La Fondation France reste toujours très solide sur sa ligne de conduite 
qui est  d'accompagner tous ceux qui veulent être généreux.  
Nous avons décidé de nous mobiliser pour l’Ukraine, ce qui était assez 
atypique pour la Fondation France, et nous l'avons fait pour deux rai-
sons, la première a été suite à de nombreuses sollicitations des dona-
teurs, c'est à dire qu'aujourd'hui en France dès lors qu’il y a une crise 
ou une catastrophe, quelle qu'elle soit, les personnes qui vivent en 
France ou à l’étranger savent qu’en donnant à la Fondation France, nous 

aurons la capacité de mettre en œuvre des programmes rapides et effi-
caces qui répondent aux besoins des personnes qui se retrouvent dans 
des situations catastrophiques. Vous avez parlé de l’Ukraine mais nous 
sommes aussi intervenus en Turquie, en Syrie et récemment, suite au 
séisme, au Maroc, un peu plus avant pour Notre-Dame, ou encore avant 
pour des ouragans aux Antilles. 
 
Vous êtes aussi intervenu en France  
Oui bien sûr ça a été moins visible mais la Fondation de France s’est 
mobilisée après les fortes crues en France.  
Nous sommes mobilisés, chaque fois, à la demande de donateurs.  
Il y a une attente de nos donateurs, donc notre métier est de répondre 
le plus rapidement et le plus efficacement à cette demande.  
Nous avons les partenaires, nous les connaissons et nous intervenons 
une fois que nous avons l’assurance d’être en capacité d'utiliser l'argent 
à la fois efficacement, rapidement et de manière sécurisée. C'est quelque 
chose qui est très important. 
Vous avez mené une action à la suite de la 
pandémie auprès des jeunes étudiants. Où en 
êtes-vous aujourd'hui ? 
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Bien que la pandémie soit derrière nous, malheureusement en France 
la situation des étudiants ne s’est pas améliorée.  
C'est assez dramatique, la pandémie de Covid a effectivement généré 
un décrochage des conditions de vie des étudiants avec une grande pré-
carité financière. Quand on voit tant d’étudiants qui vont chercher des 
repas et de l'aide alimentaire, c'est difficile. Et la deuxième conséquence 
de la pandémie a été sur la santé mentale de ces étudiants qui s'est consi-
dérablement dégradée et, de manière pérenne. Il ne suffit pas d'arrêter 
le confinement pour qu’instantanément ils repartent tous comme avant. 
Ces périodes de confinement ont généré un isolement extrêmement fort.  
C’est pourquoi nous avons donc décidé de maintenir, dans le temps, le 
programme d'aide pour les étudiants, à la fois à travers l'aide alimentaire 
et les soutiens financiers et avec aussi l’augmentation significativement 
notre soutien auprès d’associations qui accompagnent ces jeunes. 
Nous les soutenons autant que nous pouvons. Ils effectuent un travail 
remarquable. Rappelons que ce sont des étudiants qui sont à l’originede 
ces associations que nous soutenons et qui se mobilisent pour d’autres 
étudiants. 
 
Qu’attendez-vous aujourd'hui avec ce bureau à 
Hong Kong, une ouverture sur la Chine et sur 
l'Asie en général ?  
La Fondation de France s'est construite jusqu’à aujourd’hui en un peu 
plus de 50 ans, notre approche est toujours la même. Je dis toujours que 
nous sommes une Fondation, il faut retenir le sens de ce nom, nous 
construisons “pierre après pierre”, “brique après brique” et l’essentiel 
est que nous soyons solides. À aujourd’hui nous avons fait la démons-
tration que nos constructions étaient solides.  
Donc notre ambition aujourd'hui en Asie est rigoureusement identique.  
Nous démarrons modestement à Hong Kong.  
D'abord le plus important était que Julien-Loïc Garin soit là, parce que 
nous savons qu’il est essentiel de construire dans le respect de la culture 
et des enjeux locaux. Ce n'est certainement pas la Fondation de France 
ou moi de Paris qui allons expliquer ce qu’il faut faire ici.  
En revanche je me mets au service des personnes qui sont sur le terrain, 
où qu’elles soient, pour d’abord comprendre et ensuite partager mes 

suggestions.  
Nous souhaiton donc démarrer ici à Hong Kong et développer cette gé-
nérosité.  
J'ai cette conviction très forte que, où que ce soit dans le monde et face 
aux défis que sont les nôtres, la générosité et l'action philanthropique 
apportent quelque chose de très spécifique. Nous sommes dans un geste 
désinteressé. C’est la raison pour laquelle j'ai rejoint la Fondation de 
France, je suis en adéquation complète avec l'ADN de cette Maison qui 
est de dire que tout le monde doit trouver sa place, et pour cela il faut 
que chacun s'engage pour les autres.  
Je crois que c'est notre devoir de développer cette générosité partout 
pour la transformer, pour contribuer.  
Donc aujourd'hui, oui, c'est Hong Kong. Nous allons commencer par 
construire, développer et aider au développement de cette action phi-
lanthropique ici, pour bien sûr ensuite, comme nous l'avons fait dans 
le passé, petit à petit, nous développer et rayonner mais comme toujours 
pas dans une ambition hégémonique ou de pouvoir.  
L'expérience de la Fondation France est assez unique, relativement re-
connue dans les pays dans lesquels nous intervenons.  
Notre idéal, et c'est notre mission, c’est avant tout de contribuer et de 
partager pour que cette générosité s’épanouisse. 
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En savoir plus sur la Fondation de France : 

Stratégiquement situé dans le hub philanthropique de l'Asie, la 
Fondation de France a établi en 2023 une structure à Hong-Kong en 

tant que fondation locale.  
Fondation de France Asia permet alors aux particuliers et aux 

entreprises de bénéficier des exonérations fiscales sur leurs dons, en 
accord avec la loi hongkongaise. 

https://www.fondationdefrance.org/fr/ 
https://fdf-asia.org/ 

Contact : jlgarin@fdf-asia.org 



“Les Françaises Espadrilles” - made in France  
A Hong Kong depuis six ans, Charlotte Rousseau a décidé de se lancer dans l’aventure entrepreneuriale en 
reprenant, avec son associé Arnaud Pothier, la société d’importation d’espadrilles fabriquées en France 
«Les Francaises Espadrilles ». Elle nous parle de son expérience. Propos recuellis par Catya Martin

Trait d’union : Pourquoi avoir choisi Hong 
Kong pour poser vos valises ? 

Charlotte Rousseau : Lors de mes études j’ai eu l’opportunité 
de faire un semestre en Chine, à la suite duquel j’ai voyagé et 
découvert la ville de Hong-Kong que j’ai adorée ! 
C’est donc tout naturellement que j’y suis retourné quelques années 
plus tard pour y travailler. 
 
Pourquoi avoir décidé de reprendre la société 
d'importation d'espadrilles ? 
J’ai rencontré les précédents propriétaires qui avaient importé les 
premières espadrilles et qui après quelques mois partaient tous les 
deux de Hong-Kong et cherchaient un repreneur. Avec mon associé 
et ami, Arnaud, on a trouvé l’idée chouette, et en plus on adore les 
espadrilles, nous avons donc décidé de reprendre l’importation en y 
ajouter notre touche. 
 
Combien de personnes travaillent à vos côtés ? 
Nous sommes deux avec Arnaud, et travaillons avec un fabricant 
situé à Mauléon dans la capitale de l’espadrille au Pays basque.  
C’est un atelier familial composé d’une petite vingtaine de 
personnes, qui produit de façon traditionnelle les espadrilles en 
transmettant l’expérience et le savoir-faire de génération en 
génération. 
 

Quelle est la spécificité de ces espadrilles et 
qu’apportent-elles de nouveau dans le paysage 
local ? 
L’atelier avec lequel nous travaillons est soucieux de la qualité et de 
l’origine des matières pour ses produits. La fabrication des 
espadrilles répond à un cahier des charges bien précis et garantit que 
l’espadrille est fabriquée en France : semelles vulcanisées 
(caoutchouc fondu sur la semelle), montage, couture et coupe faits 
en France.  
Il y a très peu d’espadrilles traditionnelles françaises à Hong-Kong. 
Nos espadrilles sont intemporelles, unisexes et se portent aussi bien 
pour aller à la plage, boire un verre ou même pour aller travailler. 
L’avantage c’est qu’on peut les porter presque toute l’année ici ! 

Qui sont vos clients ? Comment réagissent les 
clientèles locales ? 
Nos espadrilles séduisent une clientèle variée : à la fois locale et 
expatriée. Aussi bien les femmes que les hommes, avec un attrait 
pour les produits français et authentiques, et qui aime la mode casual 
chic. 
 
Quelles sont vos espadrilles « signatures » ? 
Les classiques marinières, navy et les couleurs un peu plus funky 
comme pink dolphin, et urchin (moutarde). Cette année, nous avons 
lancé une nouvelle espadrille en jean. 
Et depuis quelques mois, nos clients peuvent personnaliser leurs 
espadrilles. 
 
Où peut-on les trouver ? 
Nous sommes distribués par Excuse My French, à Central (75 
Hollywood Rd) et à Repulse Bay (The Pulse, 28 Beach Road, level 2 
shop 201). Nous envoyons par SF Express sous quelques jours. 
 
Quelle est la suite pour les Françaises ? 
Nous avons plusieurs idées pour la suite. Pourquoi pas, importer 
également des espadrilles pour enfant par exemple 😊... 
 
 
Plus d’informations :  
Instagram: @lesfrancaises.hk 
WhatsApp : +852 5614 7471 
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“Du coaching d'affaires qui delivre!”  
“ Une entreprise qui tourne sans vous ne s'improvise pas. Et si on s'y mettait ? ” C’est le motto de la 
société Impactified qui propose des sessions à la carte pour les entrepreneurs. “Nous ne nous contentons 
pas de coacher des entrepreneurs, nous provoquons, nous stimulons, nous créons de la valeur !” expliquent 
les dirigeants. Nous avons souhaité en savoir plus. Rencontre avec les mousquetaires du coaching, 
Philippe Bonnet, Antoine Martin et Samuel Demarais. Propos recuellis par Catya Martin

Trait d’union : Qui est derrière Impactified et 
depuis quand la société existe ? 

Antoine Martin : Impactified est un réseau de facilitateurs de 
croissance et de valorisateurs de business, crée à Hong Kong en 
2019 par Philippe Bonnet, pionnier du coaching d’affaires à Hong 
Kong et Antoine Martin, deux coachs d’affaires fermement décidés à 
accompagner les entrepreneurs dans leur parcours entrepreneurial 
sans passer par la case MBA. Plusieurs collaborateurs ont 
progressivement rejoint l’équipe à l’international, et en 2023 Samuel 
Demarais a intégré l’équipe dirigeante pour prendre en charge le 
développement du réseau de franchise de la marque depuis Hong 
Kong tout en apportant plus de 20 ans d'expérience en conseil et 
finance dans de grandes corporations. 
Aujourd'hui, Impactified c’est une équipe d'entrepreneurs, 
facilitateurs de croissance et valorisateurs d'entreprises, opérant 
depuis cinq pays (Hong Kong, Philippines, Portugal, France et Italie) 
avec sept business coaches, offrant une expertise en 
commercialisation, marketing, ressources humaines, digital, 
opérationnel et financier. 
 
La marque n’est donc pas présente qu’à Hong 
Kong ? 
Philippe Bonnet : Non, effectivement. Cela nous permet de 
grandir et de nous adapter au développement de nos clients, mais 
cela nous permet surtout de développer notre franchise auprès de 
partenaires à plusieurs endroits en même temps.. 
 
Pouvez-vous nous expliquer les missions 
d'Impactified, que proposez-vous ? 
Samuel Demarais : Les chefs d’entreprise (tout comme les 
dirigeants plus « corporate » d’ailleurs) ressentent tous une sensation 
de solitude au sommet et ressentent souvent le besoin d’avoir un 
sparring partner capable de les challenger, mais aussi d’apporter des 

perspectives différentes, venant de l’extérieur. 
Nous devenons donc cet allié du dirigeant. 
Antoine Martin : Notre rôle est aussi de 
faciliter la mise en place d’objectifs 
opérationnels pour l’entreprise et son staff, de 
questionner (et repenser) le positionnement de la 
marque, de faciliter la communication entre les 
équipes (les tests de profilage sont 
particulièrement efficaces), d’aider à comprendre 
pourquoi le turnover du personnel est important, 
ou de retravailler l’organisation d’une entreprise 
pour la rendre valorisable dans le cadre d’une 
cession ou transmission. Nous résumons tout 
cela avec trois termes : Croissance, Scale-Up, 
Valorisation. 
 
Qui sont vos clients et où sont-ils ? 
Philippe Bonnet : Nos clients typiques 
sont des dirigeants de PME de 10 à 50 personnes 

dont le chiffre d’affaires dépasse généralement le million d’euros, 
mais nous travaillons aussi avec des entrepreneurs qui se lancent et 
veulent être accompagnés, et de plus en plus avec des responsables 
régionaux de grosses entreprises voulant apporter une dose de 
facilitation et de stimulation dans leurs équipes que leurs consultants 
habituels ne leur offrent pas. 
Leur secteur d’activité n’a pas vraiment d’importance, nos clients 
œuvrant dans des secteurs tels que le luxe, l'agroalimentaire, le 
commerce international, les services aux particuliers et aux 
entreprises, ou encore la réalité augmentée et le family office. Nous 
travaillons même avec un Chef étoilé ! En revanche leur esprit 
entrepreneurial et leur volonté de faire progresser l’entreprise est le 
trait commun qui les unit. 
Au quotidien, nous travaillons en format 1 :1, en personne ou à 
distance, et nous organisons constamment des workshops utilisant 
des méthodes ludiques pour aider les équipes à générer leurs propres 
solutions. 
Coté localisation, nous travaillons sur plusieurs fuseaux horaires, 
entre L.A., Lisbonne, Paris, Dubaï, Hong Kong, Manille et Tokyo. 
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De gauche à droite : Samuel Demarais, Antoine Martin et Philippe Bonnet



En quoi êtes-vous différents des sociétés de 
coaching ou de conseil ? 
Antoine Martin : Excellente question ! Nous avons commencé 
comme coachs d’affaires et avons rapidement réalisé les limites du 
sujet : un coach est formé pour poser des questions neutres sans 
apporter de réponses, or nos clients attendent plus que des questions. 
Ils veulent aussi être provoqués et challengés par quelqu’un qui 
saura être direct et incisif s’il le faut.  
Samuel Demarais : Le conseil est quant à lui un autre métier, 
axé sur l’organisation (financière, IT, etc.), et qui consiste a suggérer 
ou à mettre en place pour le client, ce qui sera généralement 
pertinent pour des entreprises de taille plus importante mais ne 
couvrira que les aspects ultra fonctionnels, financiers, IT ou RH de 
l’entreprise. 
Notre positionnement de facilitateurs de croissance et valorisateurs 
de business nous place entre les deux : le coaching est l’une des 
méthodes de base que nous utilisons pour challenger les dirigeants et 
leurs équipes et les aider à booster leur croissance et leur phase de 
scale. Et cela nous permet d’intervenir comme partenaire de sociétés 
de conseil lorsque l’enjeu est de faciliter un travail d’équipe au-delà 
de fournir du conseil organisationnel. 
 
Vous parlez beaucoup de « scale », vous pouvez 
préciser ? 
Antoine Martin : Nous sommes typiquement sollicités sur des 
sujets liés à la facilitation de la croissance de l’entreprise – ce qui ne 
correspond plus à la phase de « start up » mais à la phase suivante de 
« scale-up ». Cela implique de mettre de l’huile dans les rouages à 
différents niveaux : améliorer le positionnement pour continuer à 
croitre, fluidifier la communication interne pour supprimer les 
blocages, améliorer la chaine de prise de décision interne, 
transformer les managers en team leaders, anticiper les besoins de 
cash-flow lies à une croissance rapide, etc.  
Samuel Demarais : Par exemple, la communication entre les 
équipes est un sujet classique. La plupart des dirigeants pensent que 
leur vision et leurs objectifs sont clairs et partages. Ce n’est en 
général pas le cas et nous intervenons pour réaligner les équipes, par 
des coaching 1 on 1 ou des workshops avec les équipes. 
Nous pouvons faciliter beaucoup de sujets, et lorsque nous sommes à 
notre tour limités, nous agissons en connecteurs et laissons notre 
réseau de partenaires prendre le relais. 
 
Que peut-on vous souhaiter pour cette année ? 
Philippe Bonnet : Notre principale motivation réside dans 
l'impact que nous créons.  
Travailler avec des clients excellant dans leur domaine et les aider à 
atteindre leur meilleur niveau est notre moteur. Voir un entrepreneur 
grandir et une équipe progresser est donc une satisfaction qui nous 

pousse, on peut nous souhaiter de continuer sur cette lancée !  
Nous travaillons par ailleurs au lancement de notre réseau de 
franchisés et prévoyons d'intégrer une dizaine de nouveaux 
collaborateurs dans l’équipe, en particulier à Hong Kong et à 
Singapour, pour élargir notre présence dans toute la région. Toutes 
les bonnes ondes seront les bienvenues ! 
 
Quelle serait la recommandation que vous 
donneriez aujourd'hui à un jeune entrepreneur ? 

Antoine Martin : Nous voyons beaucoup de jeunes chefs 
d’entreprise se lancer tête baissée dans une activité qu’ils 
connaissent, sans se demander quelle valeur elle crée réellement, et 
quelle vision ils ont pour leur entreprise a cinq ans. Cela a un 
énorme impact sur leur positionnement qui du coup est rarement 
ambitieux, et sur ce qui les occupe au quotidien, à savoir les 
urgences et non pas les orientations stratégiques qui font réellement 
la valeur du business. Il y a donc un gros enjeu à penser aussi tôt que 
possible a la destination que l’on veut atteindre. 
 
Et à un entrepreneur plus senior ? 
Samuel Demarais : De la même manière : quels objectifs pour 
quelle vision ? Si l’entreprise est simplement une source de salaire, 
alors on passe à côté de sa valeur réelle. Mais si elle devient un actif 
transmissible et donc valorisable, la donne change radicalement. Les 
entrepreneurs plus seniors ne pensent que rarement de cette manière, 
mais il est crucial de prendre du recul et de se concentrer sur le 
développement de son entreprise plutôt que de s'engluer dans ses 
tâches opérationnelles. Faites en sorte que votre entreprise travaille 
pour vous et non l'inverse ! 
 
 

———————————— 
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https://impactified.com/fr/ 
LinkedIn : https://www.linkedin.com/company/impactified/ 

Pinterest : https://www.pinterest.com/impactified/ 
Facebook : https://www.facebook.com/Impactified/



Alea représentant exclusif de la CFE à Hong 
Kong 
Travaillant depuis des années avec des complémentaires internationales françaises et en tant que 
représentant exclusif à Hong Kong, de la Caisse des Français de l’étranger (CFE), Alea peut accompagner 
tous les Français dans leur demande. Rencontre avec notre partenaire Alea pour faire un point sur la 
rentrée et sur la fin de l’année 2023. L’équipe se veut optimiste pour 2024.  
Amélie Dionne-Charest, cofondatrice répond à nos questions.  
Propos recueillis par Catya Martin 

Trait d’union : Comment s'est passée cette rentrée 
au sein de l’équipe d’Aléa ? 
Amelie Dionne-Charest : Nous sommes très heureux de 
notre rentrée. Alea est en croissance, et même si cette relance, qui 
était si attendue, n'a pas été à la hauteur de nos attentes, nous savons 
qu'il faut être patient et que ce sera sûrement pour cette année 2024.  
 
Avez-vous vu arriver de nouveaux clients et 
pensez-vous que cela ait un lien avec la pandémie ?  
C'est vrai que le profil des nouvelles personnes au sein de la commu-
nauté française est un peu différent d’avant la pandémie.  
Nous avons reçu beaucoup plus de jeunes Français qui viennent à Hong 
Kong pour tenter leur chance, même si nous avons bien sûr toujours 
des personnes travaillant pour des entreprises françaises mais avec un 
profil moins « famille expat ».  
C’est une question de temps. Hong Kong doit continuer à réhabiliter 
son image à la suite de la pandémie. Je reste donc persuadée que les fa-
milles reviendront petit à petit à Hong Kong.  
 

Quelles sont les principales demandes concernant 
les couvertures santé ? 
Concernant les nouvelles demandes , la santé mentale devient une vé-
ritable préoccupation. 
Il y a dix ans aucun des prospects ou clients ne me parlaient de santé 
mentale, et aujourd'hui, la majorité d'entre eux l’évoquent, c’est le sujet 
prioritaire. Cela est dû notamment à la pandémie mais également aux 
progrès faits au niveau de notre société. 
Nous parlons beaucoup plus librement de l'importance de la santé men-
tale et les assureurs adaptent leurs produits et augmentent les garanties 
qui relèvent de la psychiatrie ou encore de la psychologie. C’est très 
positif. Pour répondre à votre question, c'est vraiment la différence ma-
jeure des dix dernières années.  
Autrement, ce que l'on constate au sein de la communauté française, 
c'est que les Français veulent du choix. Ils sont tout à fait ouverts à 
l'idée d'être traités par des médecins ici à Hong Kong, que ce soit dans 
le secteur public ou privé, mais ils veulent aussi la possibilité de se faire 
traiter aussi en France. Il faut rappeler que le système de santé Français 
est excellent et a une excellente réputation, les Français, avec raison, y 
sont très attachés.  
Lorsque nous parlons avec nos clients et nos prospects, la question est 
toujours la suivante : « Si je veux rentrer en France me faire soigner, 
est-ce que je peux? ».  
Dans ce cas, bien entendu, nous pouvons les accompagner, cela fait des 
années que nous travaillons avec des complémentaires internationales 
françaises et rappelons-le, Alea est le représentant et exclusive de la 
Caisse des Français de l’étranger (CFE) ici à Hong Kong.  
 
Avez-vous remarqué une différence au sein des 
membres de la communauté française, voire 
internationale ? 
Nous servons la communauté française depuis des années, mais aussi 
d'autres communautés européennes, en fait ce qui est très intéressant 
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c'est que dans la dernière année nous avons remarqué qu'il y avait de 
plus en plus de personnes originaires d’Asie, donc issus d'autres pays 
de la région et un peu moins, en proportion, d’expatriés qui 
viendraient d'Europe ou d'Amérique du Nord.  
C’est un nouveau constat que nous faisons chez Alea. 
 
Quel est message que vous voudriez transmettre? 
Je me réjouis de voir beaucoup de personnes reprendre les voyages 
après plusieurs années de privation, donc j’aurais une petite recomman-

dation. Regardez bien si votre assurance vous couvre, car certains pro-
duits ne couvrent pas, par exemple, le ski hors-piste ou encore si vous 
décidez de partir faire de la plongée en Asie du Sud-Est, regardez éga-
lement si la plongée est couverte et à hauteur de quelle profondeur. 
Enfin dernier message, même si comme je l’ai indiqué plus tôt, la re-
lance n'était pas au niveau de que ce que nous avions espéré, nous res-
tons optimistes.  
Nous croyons en Hong Kong et sommes heureux de tous vous retrouver 
en cette année 2024.  
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À propos d’Alea - Le mot des fondateurs 

 
« A l’origine d’Alea, c’est notre histoire personnelle. L’expérience d'être confrontés à un système médical opaque et des assurances santé peu 
conciliantes, contre lesquelles nous avons dû nous battre pour nous faire rembourser. 
Nous avons créé Alea pour apporter une approche plus simple et plus humaine de l’assurance santé. Nous vous conseillons de manière 
transparente et indépendante pour que vous puissiez prendre les meilleures décisions pour vous, et vos proches. 
Ce qui touche à votre santé est essentiel, et très personnel. C’est pourquoi, nos experts Alea s’engagent à vous fournir un service exceptionnel 
et personnalisé qui suit l’évolution de vos besoins. Nous sommes toujours là pour vous. » 
Amélie & Julien 
 
Alea réinvente l'assurance santé et vie en offrant plus de choix, les meilleurs conseils, de la simplicité et plus d'attention pour votre bien-être. 
Leur mission : vous aider à avoir l'esprit tranquille et à connaître vos options, en comparant plus de 100 plans de 25 assureurs avec un service 
et une attention toute particulière. 
 
Un travail qui permet d’améliorer la lisibilité de vos choix en matière de soins de santé. 
 
Le monde de l’assurance peut rapidement nous perdre. En tant que courtier, moderne et indépendant, Alea ne priorise non pas la vente du 
produit mais le conseil et le service dans un seul but. Que vous compreniez toutes vos options et fassiez le meilleur choix. 
  






